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青年报：之前有想过最终能走

到决赛吗？

李诚铭：我们当时没有想那么
多，当时决定参加这次联赛的主要原
因，就是锻炼和培养年轻队员，给他们
一个展示自己的舞台。至于成绩，则
是顺其自然，当然也是走得越远越好。

青年报：如今距离冠军只有一

步之遥了，您和队员们现在的心情

是怎样的？

李诚铭：我个人是很平常的，
毕竟足协杯决赛都经历过了。但
我希望我的队员们能够保持一个
跟我一样的心态，因为冠军只有一
个，大家都想拿，那么肯定是心态
调整好的一方能够拿到这个冠军。

青年报：半决赛对大连一方，

两个进球都是通过点球打进，对于

队伍的运动战表现，感到满意吗？

李诚铭：还可以，总体来说是在
意料之中，其实我们运动战也有不少
机会，比如两个单刀没进，只是机会
没有把握住，但战术还是打出来了。

青年报：那是不是队员的把握

机会能力还需要提高？

李诚铭：我们现在就是锻炼队
伍，毕竟这不是一线队，队伍的初
衷就是在锻炼队伍的基础上，去争
取好的成绩。其实成绩对于这支
来说不是最重要的，重要的是能给
一线队输送人才，让这批队员在成
为优秀队员的道路上，减少他们要
走的弯路，这也是预备队或者青年
队比赛主要的职责。

申花U23从临时组队到进入决赛

李诚铭：夺冠与否都为队员骄傲

从临时拼凑组队，再
到如今杀入U23联赛的决
赛，这支申花U23一路“逆
袭”的表现，出乎了所有人
的意料。从之前距离这个冠
军的遥不可及，再到如今的一
步之遥，主教练李诚铭坦言自
己的心态依旧心若止水，“足协
杯决赛都经历过了，这次U23的
决赛对我来说没有任何压力。”而
无论最终能否夺冠，李诚铭表示都
对自己的球员感到满意和骄傲。

青年报记者 蔡创

青年报：参加 U23 联赛之前，

你主要希望哪些方面得到锻炼？

李诚铭：首先是比赛经验，其
实不单单是比赛的经验，包括在场
上遭遇裁判漏判、错判，都要让队
员知道，这是足球的一部分，你不
能因为这些东西自暴自弃、丧失信
心，这些都是他们以后在场上会碰
到的。其次是比赛态度，能力有大
小，但态度每个人都可以去做。你
有了良好的态度，再有了好的训
练、好的天赋，才会成为一个优秀
的球员。

青年报：球队中年轻队员多，

缺乏比赛经验，您是如何克服这些

困难的？

李诚铭：我会把我们以前踢球
的经验告诉他们，但更重要是在比
赛中实践。比如对上港，上半场我
们有一个角球，规定某个队员必须
跑到前点，结果他没跑到，差点形
成了对手的反击，我们把这个细节
说给他听一遍，中场休息的时候我
们交流了一下，并要求他下半场比
赛如何做，然后就造成了进球。球
员们按照我们的要求做了，取得进
球了，他就会更信服，下一次也会
这样做。

青年报：U23 联赛即将结束，

通过这次比赛，有没有达到你的预

期？

李诚铭：我觉得达到了，我们
可能是所有队伍中U19上场人数
最多，时间最长的队伍。而且我们
是所有参赛队伍中人员最少的，大
概只有18人左右，因为球员都被
不同年龄段的国家队征调了，这是
俱乐部的幸福的方面，但对我则是
烦恼的方面。但作为教练，就是根

据现有人员制定出相应的打法，既
然人员不能改变，那么能改变的就
是自己。

此外至于我个人，这是第一次
以主教练的身份带队，也是一种锻
炼，并且俱乐部也没有给我成绩指
标的压力。我早就说过，这支队伍
我其实没带多久，前后加起来大概
就一星期，训练了三天，然后就直
接参加比赛去了。我也跟队员说，
我跟队员是相互了解中，队员跟队
员是相互了解之中，原来预备队的
队员和我们U19的队员也没有一
起踢过，大家相互了解、交心的感
觉，我觉得这种氛围非常好。平时
里，我们可以像朋友一样，彼此分
享各自的想法，但在训练和比赛
中，你就需要去执行我的命令。

青年报：第一次当主教练带

队，你就把球队带到了决赛的舞

台，但为何却只给自己打70分？

李诚铭：我觉得这是一个合情
合理的一个分数，尽管最终进了决
赛，小组赛我们也输了两场球，加
上徐皓阳的受伤，证明出我们在
细节方面做得还不够好。尤其对
于小徐的受伤我一直耿耿于怀，
离上半时比赛结束还差一分钟，
就有队员就感到腿部不适，我也
没留意替补的徐皓阳热身是否做
充分了，因为那个时候替补队员
在场边肯定从心理上是没有做好
准备，他们想的是我们下半场再
上。结果果然一上去就伤了。原
本是想来锻炼的，结果却受伤。
此外，在面对山东和大连时，面对
在身体和对抗上都更强的队伍
时，我也没有考虑太周全，这些是
不满意的地方。

U23联赛达到目的 与队员一同成长冠军在即，申花平常心对待

青年报：决赛将面对上海上

港，这次和小组赛时第一场遇见他

们，会有什么不同吗？

李诚铭：首先上港肯定会更加
重视，当时毕竟是第一场比赛，大
家都还在适应，那场比赛肯定也不
是上港的真正实力，而且一场球决
定不了什么实质性的东西，尽管当
时我们赢了他们，但我相信他们肯
定会调整。

青年报：上次取胜的经验，对于

即将到来的决赛会不会有什么帮助？

李诚铭：主要是自信心的提升
吧，上港大部分是“97/98”年龄段的，
去年拿了全运会冠军，但咱们“99/
00”年龄段也是全运会冠军。之前给
队员灌输过这样的理念：咱们可能身
体上略输对手，毕竟小两岁，但我们

让球走得更快，要控制球，在定位球
上针对性更强一点。不过对手肯定
会改变，策略上也会有所不同，这些
都无法预计。但之前获胜的经历，让
队员自己也清楚，对手尽管实力很
强，但并非不可战胜。

青年报：届时也有很多申花球

迷会专程从上海赶过来助威，会不

会有压力？

李诚铭：申花的球迷们都很热
情，在全国也是出名的。不过压力
方面我没有什么压力，也不会给队
员施加压力，我会告诉他们要尊重
自己的付出，珍惜这样一个展现自
己的舞台，至于最终结果，我想的
战术是由我来制定，打法也是我来
制定，如果比赛输了，那是我的责
任，队员们就负责表现自己。

再战上港，最大优势是信心


